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Comisión de Seguridad Pública 
del Senado sesiona en Arica 
Instancia abordó diferentes temas, donde se escuchó inquietudes y propuestas de autoridades civiles y castrenses de la región. 

Alberto Uribe Miranda 
La Estrella de Arica 

urante una extensa 
D sesión en la Región 

de Arica y Parina- 
cota, los senadores aborda- 
ron temas cruciales como 
la seguridad, migración y 
los desafíos específicos 
que enfrenta el norte 
grande de Chile. La jorna- 
da se inició con la part 
pación de diversas autori- 
dades y representantes re- 
gionales, quienes expusie- 
ron sus inquietudes y pro- 
puestas. 

  

Durante la sesión, se es- 
cucharon las opiniones de 
diversas autoridades y or- 
ganizaciones regionales 
sobreel control de la delin- 
cuencia y el tema migrato- 
rio. “Hoy estamos con to- 
dos los organismos públi- 
cos involucrados en el con- 
trol de la delincuencia, el 

control migratorio y la 
cuestión fronteriza en tér- 
minos generales”, expresó 
el presidente de la comi- 
sión, senador Iván Flores. 

Además habló de la im- 
portancia de que se entre- 
gue la información del 
programa Calles Sin Vio- 

  

   

LA MARATÓNICA SESIÓN DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA DEL SENADO: 

lencia a las autoridades re- 
gionales y de las autorida- 
des regionales a la comu- 
nidad. “La comunidad de 
Arica y Parinacota necesi- 
ta saber qué es lo que pasa 
con los esfuerzos que se 
hacen institucionalmente 
através de financiamiento 
de planes y programas res- 
pecto de cuál es el resulta- 

fue un año especial- 
mente duro según las 
autoridades donde los 
homicidios superaron 

lio nacional. — 
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do”, puntualizó. 
Por su parte el senador 

José Miguel Insulza, apor- 

tó datos sobre la situación 
actual en la región, seña- 
lando que “este año he- 
mos tenido 17 homicidios, 

comparado con los 32 del 
año pasado. Aunque no es 
ideal, se ha progresado. 
Nuestra fiscalía ha traba- 

  

¡CONTÓ CON LA PRESENCIA DE DISTINTAS AUTORIDADES. 

jado arduamente, no solo 
contra el Tren de Aragua, 

sino también en otros pro- 

blemas importantes.” In- 
sulza también destacó la 

implementación de un 
programa biométrico, fi- 
nanciado por el Gobierno 
Regional, que está siendo 
replicado en otras regio- 
nes. “Hace un tiempo diji- 

mos que era necesario te- 
ner militares en la fronte- 
ra; inicialmente nos dije- 
ron queno era posible, pe- 
ro ahora están allí”, seña- 
ló. 

Por su parte, el senador 
José Miguel Durana subra- 
yó la capacidad de la comi- 

sión para gestionar acuer- 
dos que son resolutivos, y 
destacó la necesidad de es- 
cuchar a la ciudadanía pa- 
ra comprender mejor sus 
emociones y niveles dein- 
seguridad. “Los índices y 
números también sonuna 
realidad, y la encuesta na- 
cional de seguridad ciuda- 
dana establece que esta re- 
gión es una de las mayores 
en niveles de victimiza- 
ción. Vamos a escuchar a 
la ciudadanía, sus emocio- 

nes y su nivel de inseguri- 
dad, y esperamos que las 
autoridades del ejecutivo 
acompañen esta expresión 
ciudadana”, declaró Dura- 
na, enfatizando la respon- 
sabilidad de las autorida- 
des para colaborar y refle- 
jar las preocupaciones de 
la población. 

La crucial sesión subta- 

ya la necesidad de una res- 
puesta coordinada y efecti- 
va ante las dificultades 
existentes. 

  

  

  GOBERNADOR PROPUSO LA MEDIDAA LA COMISIÓN DEL SENADO. 

Gobemador pide al Senado dar facultad 
permanente a FRAA. para vigilar fronteras 

Durante la sesión de la 
Comisión de Seguridad 
Pública del Senado, reali- 
zada este jueves en Arica, 
el Gobernador Regional de 
Arica y Parinacota, Jorge 
Díaz Ibarra, solicitó avan- 
zar hacia una solución le- 
gal que permita a las Fuer- 
zas Armadas asumir la vi- 
gilancia permanente de 
las fronteras nacionales. 
Díaz argumentó que esta 
tarea no debería depender 

dela Ley de Infraestructu- 
ra Crítica, una normativa 
de carácter temporal que 
requiere — renovaciones 
constantes. 

“Hace pocas semanas 
se aprobó por quinta vez 
una renovación de la Ley 
de Infraestructura Crítica 
quetiene un tiempo de du- 
ración. Sin embargo, Arica 
y Parinacota es una región 
fronteriza, que tiene as- 
pectos migratorios rele- 

vantes, no solo para nues- 
tra región, sino para el res- 
to del país. Nos parece que 
llegó el momento de que 
el Estado pueda tomar una 
decisión”, señaló Díaz. 

El Gobernador propuso 
que una de las soluciones 
sea modificar la Constitu- 
ción para otorgar a las 
Fuerzas Armadas la facul- 
tad permanente de res- 
guardar y proteger las 
fronteras en tiempos de 

  

paz. “Es una situación bas- 
tante necesaria, apropia- 
da, que va a permitir a las 
Fuerzas Armadas planifi- 
car el quehacer de su per- 
sonal, las capacitaciones, 

la disposición de recursos 
económicos”, agregó. 

Además, Díaz hizo un 
llamado a que la Ley de In- 
fraestructura Crítica se 
aplique en espacios críti- 
cos dentro de la región, co- 
mo el Cerro Chuño en Ari-
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